
　まもなく今年度も終わろうとしています。たくさんの皆様に、PTA活動へのご理
解、ご協力をいただきましたことを、この場を借りて御礼申し上げます。本当にあり
がとうございました。私も今年度で退任ですが、振り返ればいい思い出ばかりです。
　女性の社会進出を始めとした労働環境の変化等により、すっかり昭和の遺物
イメージになってしまった「PTA」。実は私も引き受ける時は悩みました。
　しかし実際に取り組んでみると、学校の先生はもちろんのこと、他校PTAの方々
との交流もあり、たくさんの刺激を受けることができました。普段、自分と違う環境に
身を置いている人たちの話は、目から鱗の宝物がいっぱいで、この経験はいつかま
たきっと、社会に還元されていくだろうという確信をもちました。
　「PTA」は土中の微生物のようなもので、そのささやかな活動は目には見えないけ
れど、なくなってしまったら土が育ちません。そうすると子どもという花も咲きません。
　今後、一人でも多くの方が「PTA」という農園に参加し、畑を耕し、豊かな土壌を
育み続けていってくださることを、心より願っています。

“ささやか”を
積み重ねる
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新潟市立下山中学校PTA広報部

PTA会長

金子  敦子

ごあいさつ



　コロナ感染拡大で延期というハプニングがありましたが、そ
れでも素晴らしい体育祭となりました。
　競技では一人一人の成長を感じ、応援合戦では素晴らしい
パフォーマンスを見せてくれました。うちの子はパネル係でした
が、体育祭後、東区役所に掲示されたパネルを再度見て、下
山中の完成度の高さを感じました。
　「生徒主体の体育祭」ということでしたが、こうして子どもたち
が自分たちの力を十分発揮できたのも、陰で先生方の支えが
あったからだと感謝しております。
　親子共々良い思い出になりました。ありがとうございました。

　暑過ぎることもなく爽やかな秋晴れの体育祭を参観させてい
ただきました。
　まず、4枚のパネルの中学生離れした画力に度肝を抜かれま
した。競技や応援は3週間の延期を余儀なくされて、皆がモチ
ベーションを保ち続けるのが難しいのでは？と思っていました
が、そんな心配は無用でした。どの場面でも他の連合のことを
盛り上げ、大きな拍手や歓声を送る温かい雰囲気に下山中の
底力を見たような気がしました。
　大変な状況の中、素晴らしい体育祭を開催してくださったこ
とに心から感謝します。ありがとうございました。
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赤連合保護者 
大坪  克子

　中学校3年間で初めて体育祭を見にいきました。1・2年生
の時はまだコロナ禍の制限がありましたが、今年は最高学年で
応援団長、これは仕事を休んで行くしかないと意気込んでいま
した。応援団として、夏休みや放課後に頑張って取り組んでい
る姿を見ていたので、応援披露の後は何かとても感慨深いも
のがありました。
　自分たちで考えて行動してやり遂げたことは、これからの人
生でとてもいい経験になったと思います。そしてどの連合も本
当に素晴らしかったです。無事に開催していただき、ありがとう
ございました。

紫連合保護者 
古川  香

黄連合保護者 
山本  博美

　急遽中止になったのにもかかわらず、心折れずに本番を迎え
られました。
　パネルリーダーとして、放課後や夏休みの暑い中、パネル作
りに取り組みました。共同で作業し良い経験をして、成長できた
と思います。体育祭当日は、グランドに堂 と々掲げてあり、感動
さえ覚えました。そして最優秀賞を獲ることができ、大変嬉しく思
います。
　中学校での最後の体育祭、親子共々最高の思い出ができ
ました。ありがとうございました。

青連合保護者 
八幡 江美子

素晴らしかった
体育祭

下山中の
底力を見た
体育祭

生徒主体の
体育祭！

体育祭を
終えて

体育祭



　中学校生活最後の合唱祭、息子は
指揮を担当させていただきました。どん
な指揮をすれば皆が歌い易いか日々考
え実践し、また悩み・・・試行錯誤の連続
だったようです。
　本番は、素晴らしい合唱でした。生き
生きと楽しそうな姿や伸びやかで美しい
歌声に感動し、目頭が熱くなりました。
クラス全員の“一唱懸命”と、強い絆を
感じました。
　合唱祭成功に向け、尽力いただいた
先生方、PTA役員のみなさまに感謝い
たします。ありがとうございました。

　今年の合唱祭は、体育祭の延期で
練習時間が少ない中、全学年、一生懸
命取り組んできたことは、当日の歌声を
聞きよく伝わってきました。
　娘は参加することができなかったの
ですが、動画を見て自分のクラスへの
賞賛と自身も参加したかったとの思い
を話してくれました。
　どのクラスも合唱、伴奏、指揮全て
において素晴らしく、子供達の頑張る
姿は心打たれるものがありました。難し
い曲にも挑戦し、クラスみんなで作り上
げた合唱祭は、スローガン通りの『一唱
懸命』でした。感動しました。

　今年の合唱祭は息子にとって初め
ての合唱祭でした。人前で歌ったり表
現することを苦手としていた息子も自
分なりに家で練習に励んでいたようで
す。当日はトップバッターということもあ
り緊張からか落ちつかない様子も見ら
れましたが、しっかりと指揮者を見て歌
う姿に成長のたくましさを感じました。
　どのクラスも合唱にまとまりがあり完
成度が高く素晴らしかったです。また指
揮や伴奏、クラスの説明など心のこ
もったもので感動しました。
　大変充実した合唱祭を鑑賞させてい
ただき、ありがとうございました。
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文化祭

3年生保護者  中島  礼子 2年生保護者  千葉  郁

感動の
合唱祭

1年生保護者  鷲尾  渚

初めての
合唱祭を見て

合唱祭を
聴いて



本部

4月 7日
入会式、1学年役員選出

前年度会計決算報告・今年度予算案
三役選考の結果と推薦
各学年部・専門部部長・副部長選出
年間活動計画協議・今年度予算協議 等

入学式、新入生保護者PTA入会式

4月13日 3学年PTA役員選出
4月14日 2学年PTA役員選出
4月28日 PTA委員総会

前年度活動報告・決算報告
今年度役員承認
今年度活動計画・予算承認 等

ANAクラウンプラザホテルにて

5月12日 PTA総会
5月 9日 第1回 学校運営協議会

6月 3日 新潟市PTA連合会役員総会

東京学館新潟高等学校にて
6月24日 新潟市PTA役員研修会

新潟市立石山中学校にて
6月30日 新潟市東区PTA連合会役員総会

東区プラザにて
8月18日 第1回 コミュニティ・スクール講座

下山コミュニティセンターにて

保護者誘導等

保護者誘導等

下山小学校にて

8月19日 下山ふれあいまつり

9月29日 体育祭

コロナ感染拡大により中止
9月14日 第2回 学校運営協議会

2月16日 第4回 学校運営協議会

3月 5日 卒業式

10月21日 文化祭

11月11日 新潟市PTA連合会研究大会「東区大会」

11月22日 第3回 学校運営協議会小中合同会議

東区プラザにて
2月 1日 第2回 コミュニティ・スクール講座

ANAクラウンプラザホテルにて

次年度PTAについて

2月 3日 新潟市PTA連合会交流会

2月 5日 三役会議

県警本部青少年サポートセンター
職員による講演
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活動
報告

一学年部

7月 7日 総合講演会生き方講座
8月24日 学年PTA  卒業アルバム選定委員会
10月11日 学年PTA  修学旅行選定委員会

二学年部

9月28日 学年PTA 修学旅行検討

環境整備部

9月 2日 行事に向けた清掃  
延期のため中止

教養部

7月12日 非行防止携帯端末安全教室

健全育成部

9月 2日 体育祭受付業務 延期のため中止

広報部

10月13日 専門部会  「東雲98号」の企画・原稿依頼

三学年部

7月 7日 高校説明会 講師の接待・あいさつ
11月20日 進路説明会 あいさつと受付

広報部より
東雲の発行にあたり

、

ご寄稿くださった皆様
、

誠にありがとうござい
ました。

来年度も、東雲を
よろしくお願いいたし

ます。


